



Aktenzeichen: 101/2 Vi

Datum: 31.10.2024

Hinweis:

Beratungsfolge: Stadtrat

Vorschlag für Beirat der Justizvollzugsanstalt Frankenthal (Pfalz)

Die Verwaltung bittet zu beschließen wie folgt:

Die Stadt Frankenthal (Pfalz) schlägt der Justizvollzugsanstalt Frankenthal (Pfalz) zur Weiterleitung an das Ministerium der Justiz als Mitglieder des Beirates bei der Justizvollzugsanstalt Frankenthal (Pfalz) folgende Personen vor:

Herr Hans Dropmann

Frau Monika Reffert.

Beratungsergebnis:

Gremium	Sitzung am	Top	Öffentlich:	<input type="checkbox"/>	Einstimmig:	<input type="checkbox"/>	Ja-Stimmen:	<input type="checkbox"/>
			Nichtöffentlich:	<input type="checkbox"/>	Mit	<input type="checkbox"/>	Nein-Stimmen:	<input type="checkbox"/>
					Stimmenmehrheit:	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen:	<input type="checkbox"/>
Laut Beschlussvorschlag:	Protokollanmerkungen und Änderungen	Kenntnisnahme:	Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt:	Unterschrift:				
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> siehe Rückseite:	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>				

Begründung:

Die Amtszeit des bei der Justizvollzugsanstalt Frankenthal (Pfalz) gebildeten Beirates endet mit Ablauf des 31.10.2024.

Rechtsgrundlage für die Bildung eines Beirates in einer Justizvollzugsanstalt sind die §§ 162 – 165 Strafvollzugsgesetz sowie die hierzu ergangene Verwaltungsvorschrift des Ministeriums der Justiz vom 11. Mai 1999. Dem Beirat sollen insbesondere Abgeordnete, Mitglieder kommunaler Vertretungen sowie in der Sozialarbeit erfahrene Personen angehören.

Im Schreiben vom 13. Dezember 2021 informierte uns die Anstaltsleitung darüber das der Anstaltsbeirat auf „breitere Füße“ gestellt wurde und neben Mitgliedern aus dem politischen Sektor auch unterschiedliche gesellschaftliche Bereiche integriert wurden um eine umfassende Verzahnung gesellschaftlich relevanter Bereiche mit der Vollzugsanstalt möglich zu machen. Hierzu zählen je ein Vertreter des Kreistages Rhein-Pfalz-Kreis, der IHK Pfalz und des Pfälzischen Vereins für Straffälligenhilfe sowie der Landrat des Rhein-Pfalz-Kreises. Durch diese Veränderung verringerte sich die Anzahl der Mitglieder Kommunaler Vertretungen bereits für die vergangene Amtszeit von sechs auf nur noch zwei Personen (Herr Dropmann und Frau Reffert).

Die Anstaltsleitung hat sich mit Schreiben vom 1. Oktober 2024 bei Herrn Dropmann und Frau Reffert für ihr langjähriges Engagement bedankt. Herr Dropmann ist seit 2009 und Frau Reffert seit 2016 im Beirat tätig. Die JVA Frankenthal (Pfalz) wünscht sich eine weitere Zusammenarbeit mit beiden Personen.

Die vom Stadtrat benannten Beiratsmitglieder werden von der Justizvollzugsanstalt an das Ministerium der Justiz zur Berufung weitergeleitet. Die neue Amtszeit des Beirates beträgt drei Jahre (01.11.2024 - 31.10.2027).

STADTVERWALTUNG FRANKENTHAL (PFALZ)

Dr. Nicolas Meyer
Oberbürgermeister